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VERBALE n. 28  del 11 febbraio 2020                                Approvato il,  

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 45/20 del 29 gennaio 2020 –variazione prot67 del 07/02/2020.  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,40 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09,40 12,20   

Ficarra Elio  P / / 09,40 11,30   

Amella Concetta P / / 09,40 11,00   

Giaconia Massimiliano 

 

P / / 09,40 12,20   

Meli Caterina           

 

P / / 09,59 11,10   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2020, il giorno 11 del mese di febbraio, la Commissione si riunisce presso la propria sede, 

di via G.Bonanno 51, giusta convocazione prot.45/20 del 29/01/20. Alle ore 08,30 non è presente 

alcun consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 09,40 oltre al Presidente sono presenti 

i consiglieri  i Ficarra, Amella e  Giaconia. Il Presidente,  assistito dalla segretaria supplente 

Angela Scafidi, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la  seduta. All’O.d.G. 1) 

Incontri con i dirigenti degli uffici di Riferimento;  2) Disamina Atti della Commissione; 3) Lettura 

e approvazione verbali precedenti; 4)varie ed eventuali. Interviene il Presidente che ringrazia i 

convenuti, ossia il dott. Grotta per l’Associazione Iseum, i professori  Christian Butera e Federico 

Lore dell’Istituto Majorana e il dott. Rosano di Ville e Giardini del Comune. Il Presidente passa la 

parola al dott. Grotta, che illustra il tipo di convenzione e collaborazione che l’Iseum ha con l’Ist. 

Majorana. Specifica che l’obiettivo è di formare gli allievi, affinché questi uscendo dalla scuola 

siano specializzati in determinati settori cosicché non avranno difficoltà di inserimento lavorativo.  

L’esigenza dei ragazzi è quella di completare la formazione, e si vuole dare loro l’opportunità di 

fare esperienza anche con mezzi complessi quali i trattori.  Si è pensato anche alla realizzazione di  

un orto urbano, specie con piante anti inquinamento. Ricorda, a tal proposito che l’Iseum, 

contestualmente ad altre Associazioni, ha delle aree comunali in uso. Interviene il prof. Butera che 

riferisce che vorrebbero formare ragazzi che trovino lavoro subito, quindi trovare il connubio tra il 

Comune e la scuola è fondamentale per acquisire  competenze certificate. Interviene il prof. Lore 

che esterna la difficoltà sull’espletamento di determinate attività per i ragazzi che per carenza di 

fondi scolastici non si possono svolgere. Invece, se si riuscisse a trovare una forma organizzata per 

i ragazzi senza veti da parte della scuola sarebbe più facile potersi muovere in tal senso. A questo 

punto interviene il dott. Rosano che ricorda che nel 2010 il Comune ha già fatto un progetto di 

Terza Area mirato alla vivaistica ornamentale. Fu realizzata la stesura di protocollo d’intesa, oggi 



COMUNE   DI   PALERMO 
 UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE 

III  COMMISSIONE 

Via Bonanno, 51 Tel. 0917408264 

terzacommissione@comune.palermo.it  

 

ormai non  più valido. L’obiettivo era quello di dimostrare che i ragazzi sarebbero potuti essere 

forza lavoro per il futuro dell’Amministrazione pubblica, in quanto operai specializzati del settore. 

Se oggi si parla di una nuova convenzione serve  il supporto politico prima e poi si può procedere 

con la stesura e quindi stipula della stessa. Alle ore 9.59 entra il cons. Meli.  Continua l’intervento 

del dott. Rosano e ritiene opportuno che  prima di andare avanti nella convenzione necessita 

comprendere se ci sono i presupposti basilari, cioè il fatto di contemplare la disponibilità dei 

docenti anche nelle ore extra curriculari e l’aspetto relativo all’assicurazione degli allievi e al loro 

spostamento.  Per quanto attiene le perplessità appena esternate gli viene detto dal prof. Lore che 

tali problematiche non si verificano allo stato attuale, era un vincolo del 2010 oggi ampiamente 

superato. Il dott. Grotta  comunque specifica che necessitano ulteriori spazi dove gli allievi 

potranno operare. Per il dott. Rosano necessita realizzare una bozza della convenzione;  

Individuare il tecnico abilitato per utilizzo della piattaforma aerea nonché i  dispositivi di 

protezione, l’età dei ragazzi, il numero di ore del progetto. Il Presidente ritiene che per essere 

concreti e operativi  serve una relazione di ciò che si vuole realizzare e la documentazione in 

possesso della rete associativa compreso l’atto di affidamento dei due beni de quo, lo statuto di 

Iseum che è l’Associazione capofila  ed altri eventuali documenti utili e chiede al dott. Grotta di far 

pervenire il tutto in Commissione. Raggiunto il focal point della seduta, il Presidente pone 

l’attenzione sui cantieri di Servizio e il dott. Rosano ritiene che quanto fatto non sia esaustivo per il 

servizio da espletare e che nel tempo non produrrà nulla di concreto. Si sposta l’attenzione sullo 

Spasimo e il Presidente rendiconta quanto emerso dal sopralluogo delle scorse. Secondo i referenti 

di Villa e Giardini necessita procedere con l’abbattimento dell’albero, in quanto ritenuto molto 

pericoloso e si attende solo il consenso della Sovrintendenza. Si apre un dibattito in merito e il 

cons Amella riferisce che ci sono anche relazioni differenti che dicono che l’albero non è cosi 

pericoloso. Per il dott. Rosano si potrebbe pensare alla installazione di  vetrate che inibiscono la 

caduta dell’albero salvaguardando lo stesso seppur ormai privo di vita, visto che lo Spasimo è 

molto visitato sia dagli autoctoni che dai turisti. Il problema oggi è politico per capire se togliere o 

meno l’albero, non è il dirigente del Settore Cultura o altri uffici Amministrativi. Secondo il dott. 

Rosano la Commissione dovrebbe dare gli strumenti o le soluzioni alternative per evitare 

l’abbattimento, si dovrebbe fare un esame specifico con indagini strumentali , il cui costo è di circa 

2000 euro o realizzare la vetrata di cui sopra con circa 100 mila euro o ancora realizzare 

un’impalcatura ad hoc che sorregga l’albero. Per il cons. Giaconia è molto grave che lo Spasimo 

sia  transennato da circa 20 giorni e quindi inibito al pubblico ed ancor peggio che si rischia la 

chiusura del sito per un problema di sicurezza. Il Presidente ricorda che sull’orgomento è stata già 

fissata una seduta di Commissione per il 17/2/2020 in presenza delle Associazioni, degli esperti  e 

degli uffici comunali competenti, dove si deciderà il futuro dell’alberoo e della fruizione dello 

Spasimo. Il Presidente congeda i convenuti e li ringrazia. Alle ore 11,00 esce il cons. Amella, ed 

alle 11,10 il cons. Meli. Si passa al secondo punto all’Odg e il Presidente comunica alla segreteria 

di dare seguito a quanto ricevuto e di attenzionarli nei prossimi incontri con i diretti interessati. 

Alle ore11,30 esce il cons. Ficarra.  
Si passa al terzo punto all’Odg e si dà lettura dei verbali n. 22 del 3/2/2020 e n. 23 del 04/2/2020 

che vengono approvati all’unanimità dei presenti. Si passa nuovamente al secondo punto all’OdG e 

il presidente dà ulteriori indicazioni su alcune richieste  ancora non evase.   

Esauriti gli argomenti alle ore 12,20 il Presidente chiude la seduta. 
 

ORARIO FINE SEDUTA 12,20 
    

          La segretaria supplente                                        Il Presidente  

           Angela Scafidi                                 Paolo Caracausi          
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